

# Actividad juvenil

## Guerra a la política

Estamos en pleno período electoral. Dentro de unos días la farsa va a representarse. Todos los partidos ceban con gran presteza sus anzuelos. Desde las derechas fascistas hasta las más extremas izquierdas, despliegan una gran actividad, se lanzan ansiosamente a la pesca de incautos ciudadanos que les den borreguilmente sus votos.

A vosotros, trabajadores, los políticos os sonreirán, os prometerán mil felicidades; precisamente, los mismos políticos que ha poco han cometido con vosotros infinidad de injusticias, de monstruosas iniquidades.

Examinad, presuntos electores, los productos engendrados por esta nefasta política, por todas las políticas: la deportación inhumana de nobles obreros idealistas en la hoguera infame, húmeda e irrespirable de un barco destrozado, caduco, a mortales tierras de asfixiante temperatura; ley de fogos cata... como todas... es copia de la nefanda Monarquía y ha sido puesta en práctica en toda la Península; masacres, atropellos, incendios inferidos a indefensos pueblecitos inhábiles, novatos en las luchas sociales, mujeres, niños, ancianos agredidos por el plomo asesino de los mercenarios defensores de los gobiernos y por ende de los políticos; prisiones gubernativas; negación de humanos derechos de asilo a los extranjeros perseguidos por el fascismo italiano, alemán, portugués, etc.; etc.; bárbaros apallamientos en infantes jefaturas. El pueblo productor es oprimido, vilipendiado, amordazado, traicionado por los políticos que aun tienen la cara dura de volver a presentarse candidatos en la nueva farsa.

Todos, absolutamente todos los políticos han tenido arte y parte

en la ejecución de los horrores que ha sufrido y está sufriendo el pueblo español. Seguramente -- y sin el seguramente -- que, ahora, desde la "Generalitat", desde el gobierno de Madrid, desde los Ayuntamientos, desde las omnímodas esferas procurarán los políticos que, circunstancialmente, están allí erigidos conceder alguna insignificancia, alguna nimiedad que sólo complacerá a los pobres de espíritu y faltes de dignidad para que sean olvidados sus engaños y sus judaicas traiciones.

Pero, no; ¡los trabajadores esquilamados, desengañados, ¡por fin! no olvidarán. La historia nos ha enseñado, nos ha demostrado bien palmariamente, cuan inútil y perjudicial es para humanos la política: hipócrita, rastrea, sanguinaria, traidora...

Los jóvenes proletarios no tenemos el "voto" revolucionario; tenemos misales, brazos y fogosa energía para ayudar al pueblo a sacudir el pestilente yugo de toda la basura política.

El mundo está bien diseñado. Explotados contra explotados. Contra la campaña electoral de los políticos está la nuestra antielectoral, antipolítica, revolucionaria.

¡Trabajadores! ¡Antes que elegis tiranos aplastados, desfilados! ¡Emanicipaos por vuestra propia fuerza, sólo así conseguirá la verdadera felicidad universal. ¡Lanzémonos, proletarios, a la verdadera revolución por los anarquistas preconizada! En fábricas y talleres, en la ciudad, en el campo, en la calle, en las barricadas!

¡Pueblo! ¡Basta ya del prejuicio político, basta ya de la inútil "revolución de las urnas"! No votéis. ¡Guerra a la política! ¡Guerra a la política!

Todos, absolutamente todos los políticos han tenido arte y parte

latasta y Bakunin. Es que la Juventud ha de ser a llama eterna, la inquietud perenne, la avanzada social, la última etapa de la Revolución.

¡Adelante, Juventud!

JUAN FORNES

## F. I. J. L. Comité Regional de Levante

A TODAS LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA REGION Camaradas: Estamos en los momentos álgidos de la preparación de la gran farsa electoral. Todos los políticos "trabajan" por lograr el mayor número de "paganos".

Preparémosnos también nosotros para que al grito de ¡Vuelta de electores! sea el verdadero triunfo para los revolucionarios.

Celebrad a la mayor brevedad reuniones de las Juventudes para ver la actitud que debemos adoptar, y que los acuerdos sean una realidad en el momento oportuno.

## Comisión pro-congreso regional de juventudes

Se ruega a todas las juventudes de la región catalana que envíen, lo más pronto posible, sus direcciones a esta comisión, para notificarles un asunto de suma interés, relacionado con la celebración de un congreso juvenil.

La correspondencia dirigirla a TIERRA Y LIBERTAD, calle de la Unión, 19, tercero, primero.

## Las Juventudes Libertarias a todos los Jóvenes de Vizcaya

Nadie ignora, que los momentos políticos y sociales por que atraviesa España son de una trascendencia importantísima, para la vida de los trabajadores que además de sufrir condensa en lóbregas matorras unos y sufrir hambre y miseria otros, vemos con dolor cómo un partido político que con el nombre de agrarios, sedicentes defensores de los trabajadores trata de imponerse al pueblo para someterlo a un horrible fascio, y por otro lado la bancarrota del tesoro nacional defraudado por los social-enchufistas, que antes de su subida al poder prometieron hacer de España un Edén de felicidad, paz y alegría sin franca ligazón con el insensible Azahar (demostración palpable en las gestoras ministerio de Obras Públicas, etc...) que después de veintinueve meses de colaboración republicana dejaron sumida a España en la más negra y dolorosa de las dictaduras (casos de Arnedo y Casa Vieja), la formación de ese cuerpo abominable de Asalto sediento de sangre y que remate la ley de Orden público y la de Vagos) rabian ahora al ver perdidos sus peones, y hablan al pueblo de hacer la revolución. Pero... ¡Estad alerta trabajadores! porque los jefes socialistas hace tiempo que dejaron de ser obreros para convertirse en burgueses y en lugar de hacer la revolución lo que buscarán será un fascio más terrible que el primero, como lo refleja el último manifiesto de la Juventud Socialista, al decir que "las ideas no se exponen se imponen". ¿Qué significa esto? ¿Queréis más fascismo que ese? ¿Y a vosotros trabajadores (a los trabajadores nada más). ¿No veis que vuestros jefes plotearon vuestro derecho natural con tal de hacerse simpáticos a la burguesía y al nuevo gobierno? ¿No comprendéis que a ellos les importa un bledo el hambre de los trabajadores, que lo que buscan es poder erigirse en dictadores para seguir traicionándose y robando al pueblo? ¡Despertad de ese letargo en que estáis sumidos! Erguidos ante vuestros jefes y decidles: "No queremos traidores que vivan a costa de nuestra sudor y traicionen nuestra causa, nosotros yamos con nuestros hermanos los trabajadores que son los únicos que no nos pueden traicionar". De otra forma no os debe de extrañar que un Piéto o un Largo sigan el ejemplo de aquél que fué socialista, Mussolini. Por este motivo hacemos un llamamiento a todos los jóvenes revolucionarios y conscientes para que juntos evitemos la catástrofe que se avecina, pues atravesamos momentos de vida o muerte, revolución o fascio. En nuestras manos está, jóvenes, y sabremos evitarlo y sepan los agrarios, los socialistas y todos los políticos en general, que los jóve-

nes libertarios sabrán morir con las armas en la mano. El fascio no triunfará. ¡Mueran todos los tiranos llámense rojos o negros! ¡Viva el Comunismo libertario! ¡Vivan las Juventudes Libertarias! Las Juventudes Libertarias de Baracaldo.

## Nuevo folleto

Editado por la Sección Excursionista "Sol y Vida" del Ateneo Libertario del Clot, pronto aparecerá un folleto cuyo beneficio integro será para los presos.

El título de este folleto es "Excursionismo", y se divide en cuatro capítulos, que son los siguientes: Beneficios físicos, intelectuales y morales del excursionismo y su influencia libertaria en los pueblos.

El precio de dicho folleto será de 025 céntimos, teniendo en cuenta que su beneficio ha de ser para los presos, sólo se hará el 20 por 100 de descuento a los que exceden de cinco pesetas de gasto. No obstante todo aquel que se pueda pasar sin este descuento, que lo haga, ya que los compañeros caídos se aprovecharán de ello.

Todo amante del excursionismo y de la naturaleza, debe adquirir este folleto; novísimo en la materia que trata.

Todos los pedidos a la siguiente dirección: Ateneo Libertario del Clot, para José Mateu, M. d'Idana, 128, Barcelona (S. M.).

Dado a los fines que se dedican los beneficios, que todo aquel que haga pedidos pague el importe de suyo por adelantado o a reembolso; y haga constar si quiere o no el descuento.

## Avisos

Se pone en conocimiento de todos los amantes de la lengua internacional que la Sociedad Idista Española, en atención al favor que el público viene dispensándole, ha organizado dos nuevos cursos, completamente gratuitos, de la fácil y hermosa lengua internacional IDO (Esperanto reformado). El uso es oral, teniendo lugar los lunes y jueves de 8 y media a 10 de la noche en la calle Riego, 44, Sans, y el otro por correspondencia, para el cual hay que dirigirse, adjuntando sobre y sello para la respuesta, a la calle de Premiá, 25, Barcelona (Sans).

## LAS PALMAS

Las sucesivas gestiones realizadas en esta isla de Gran Canaria para imprimir el folleto, no dieron los resultados apetecidos. La agrupación "Huracán" quedó disuelta; pero ahora facilita la gestión del folleto que en breve verá la luz, el grupo "Amor y Trabajo".

Déense por enterados los compañeros que piden folletos y los que desde hace tiempo los tienen solicitados y algunos pagados ya.

Por la agrupación,

EL SECRETARIO

## Notas de Redacción

Antonio Martínez García. — Tu artículo, por tratarse de un asunto orgánico, se publicará después de consulta.

El Caballero de la Triste Figura. — Tu traducción sobre La Commune, se publicará en un próximo número del Suplemento.

## Desde Mallorca

Aprovechando un descanso en el rudo trabajar — aunque esto, el día de mañana, no nos exima de que nos sea aplicada la "Ley de Vagos"—, varios miembros de la Federación Regional de Grupos de Baleares, cargados de folletos y periódicos anarquistas, hemos salido de Palma para Luchamayor, con el fin de reunir a los compañeros de este pueblo y ver de sumar esfuerzos y constituir uno o más grupos, para que la F. A. I. vaya adelantándose en estos pueblos de la Isla del sueño.

Por ser día feriado no pudimos hablar con el grueso de los compañeros, pero, no obstante, de momento se nombró un corresponsal que debe recibir TIERRA Y LIBERTAD y Revista Suplemento.

Acto seguido emprendimos viaje hacia Felanitx, donde ya un grupo de buenos compañeros nos aguardaba dispuestos a contribuir a las nobles ideas de acrecia; encaminándonos al local de las sociedades obreras, donde de una manera particular y espontánea hemos tenido ocasión de hacer exposición de nuestras queridas ideas, dadas que uno, al parecer republicano, con ribete socialista ha querido controvertir con nosotros, llegando a la conclusión de que hemos llegado ya, de hecho, a la época donde debe darse paso al régimen de Comunismo Libertario, por haber dado ya de sí todo lo que podían dar los falsos redentores del pueblo.

Una vez terminada la discusión polémica con nuestro contrincante,

# Movimiento anarquista

Federación Provincial de G. G. A. A. de Cádiz

## A todas las F. L. Grupos y compañeros adheridos o no, a la específica

Antes las actuales circunstancias hacen esta circular, ansiosos de que todos los amantes de la libertad, saltando por encima de todas las miserias humanas existentes, sepan colocarse en el terreno de la inteligencia mutua, con el fin deliberado de poder efectuar una labor de conjunto revolucionario tan precisa y necesaria en estos momentos de determinaciones históricas.

Todos los reaccionarios de izquierdas o derechas, se dan prisa en el acoplamiento de sus efectivos, con miras exclusivas a un posible asalto al poder gubernamental, siempre dispuestos a cercenar la libertad y las vidas de los trabajadores y muy particularmente las de los revolucionarios.

La delicadeza del presente momento, no escapa a ninguno de los sectores que hoy son parte constituyente de la vida española. Las cartas están echadas y todos a la vez se obstinan por efectuar el escamoteo máximo que les dé la adquisición de una soberanía sobre los demás. Saben ellos que los más audaces, los más aventureros, los más cínicos en política fueran por regla general los más afortunados en esas lides, por eso se deciden, poniendo en juego todas las mafias y maquiavelismos en no quedar ausentes en el reparto del próximo botín.

El fascismo, engendro directo de un máximo perfeccionamiento, se cierne sobre nuestra península presto a adueñarse de la situación. No importa que el fascio se transfigure con rimbombantes etiquetas de izquierdismo al último estilo, derechas, socialistas, partidos amalgamados etc., son todos más o menos directamente la genuina representación de un Musolínismo neto.

Nos excepcion unos y otros quieren llegar a la conquista de los resortes coercitivos, con el propósito único de esclavizar y tiranizar al pueblo obrero.

Las pasiones políticas han llegado al máximo. Si nosotros no sabemos en esta hora de las grandes determinaciones imprimir a la vida el derrotero revolucionario y liberador que las circunstancias aconsejan, seremos a no dudar los primeras víctimas de nuestras faltas de entereza y consecuencia revolucionaria.

Italia, Alemania y otros países han pasado por situaciones muy semejantes y hoy son víctimas de su falta de visión táctica y decisión revolucionaria.

Nosotros poseemos la ventaja de tener un movimiento obrero encauzado dentro del marco del más puro estilo Libertario. Nuestra idiosincrasia rebelde en esencia, es otra ventaja con el acierto y la seriedad que la obra de la liberación máxima determina.

Anarquistas, revolucionarios, trabajadores, los propios usufructuadores de tus productos tocan a arrebato de una manera desesperada. Sed vosotros los que os colocéis en el puesto que os corresponde. Cualquiera que sea el partido dominante, decretará fulminantemente nuestra sentencia de muerte. Unos moriréis de inanición, otros de impotencia y dolor, otros en el fondo lóbrego de las matorras, muchos caeréis asesinados en plena calle por las balas de los mercenarios. Este es el futuro que nos brinda el nuevo Parlamento. Frente a este dilema es mucho más digno y honroso, luchar por la conquista de la manumisión de la especie.

Así pues, estrechemos nuestros efectivos y predispongámonos a la lucha.

Suponemos en poder de todos nuestro manifiesto número 5, dedicado por entero en favor de la libertad de nuestros 9.000 presos. Su coste ha sido de 225 pesetas. Ya podréis deducir cuál no habrá sido el esfuerzo por nosotros realizado, si tenéis en cuenta que las cuentas

hemos entrado de lleno a cumplir la misión que nos llevaba al mencionado pueblo y tras una provechosa discusión, de orientación para lo que en sí son y representan los grupos y la F. A. I., ha quedado constituido el grupo que se denominará "Los Libertarios". Más que satisfechos hemos quedado del pueblo de Felanitx, al ver a hombres maduros ya en años, dotados de un tan fuerte y joven espíritu anarquista.

Hoy ha sido un día provechoso para la causa de la libertad y la justicia.

¡Viva la F. A. I.!

MIGUEL RIGO  
Palma y Octubre de 1933.

de Septiembre fueron canceladas con déficit. Con esto os queremos demostrar que necesitamos en esta ocasión la efectuaración de un esfuerzo inaudito por parte de todos.

Nos interesan de los pueblos y así lo estimamos nosotros también, la publicación para antes de las elecciones del manifiesto número 6. Pues bien, tened en cuenta que la imprenta no adelanta nada y para el pago de ésta, hemos solicitado un préstamo considerable que ya lo constataréis en el estado de cuentas de este mes. Así es que si de verdad queréis publicarnos el número 6 en corto espacio de tiempo, demostradlo con aportaciones suficientes para cubrir su coste más el empréstito, además, como el próximo debe ser de orientación revolucionaria, es nuestro interés aumentar la tirada y por lo tanto será más costoso, conque todos a cooperar por el éxito de nuestra obra emancipadora.

En una palabra, la revolución en curso, hoy toma caracteres de agudas determinaciones; que todos sin dilación sepan cumplir con su deber es lo que nosotros deseamos, nosotros como siempre sabremos estar a la altura de las circunstancias.

Por la F. P. de G. anarquistas,  
EL COMITÉ  
Cádiz, Octubre de 1933.

## Nuevos Grupos

### MARCHENA

En esta población se ha constituido un grupo anarquista denominado "Los Vengadores de Casas Viejas", que se adhiera a la F. A. I. porque entiende que es la única organización que, con la C. N. T., realizará la Revolución social en España, implantado el Comunismo libertario.

### SANGUESA

"Sin Ley". Con este nombre se ha constituido en Sanguesa un grupo anarquista que se adhiera a la F. A. I. y sus componentes están dispuestos a luchar en unión de todos los anarquistas por la causa de la revolución y de la liberación del hombre.

### SANTANDER

El día 17 de Octubre se ha constituido en esta población mortaja un grupo femenino libertario.

Entre otros acuerdos tomó el de ponerse en contacto con todos los grupos constituidos en España por mediación de C. N. T. y TIERRA Y LIBERTAD.

Por el grupo, la secretaria, Carmen España.

### ONTENIENTE

El día 26 del pasado mes, quedó constituida la "Agrupación Femenina anticlerical Flor de Primavera", después de oír las sinceras palabras del Comité de Propaganda.

Muy bien por las mujeres ontenientes que ya van despegándose del confesionario y la sotana para luchar en el campo libertario.

¡Adelante, compañeras! Mucho trabajo tenemos por delante al que queremos barrer tanta podredumbre cavernaria.

### ZARAGOZA

Con el nombre de "Vanguardia" se acaba de constituir un nuevo grupo de afinidad. Este grupo lo constituimos varios jóvenes que conscientes de la obligación que tenemos en estos momentos de ayudar a la causa revolucionaria (cada día más pujante) no vacilaremos en contribuir con todos nuestros esfuerzos y entusiasmos hasta que consigamos ver implantado el Comunismo Libertario.

Por la presente lo damos a conocer a todos los organismos revolucionarios y al mismo tiempo enviamos un fraternal saludo a todos los presos sociales y perseguidos por la reacción.

### EN TORMOS (HUESCA)

Ha quedado constituida en esta una nueva juventud Libertaria que adherimos a la F. I. J. L.

Deseamos relacionarnos con todas las juventudes constituidas en la Península y enviamos a todos los revolucionarios españoles y del mundo, nuestro más entusiasta saludo y voz de aliento.

Nuestra dirección obra en poder del Comité Regional de Relaciones de Aragón, Hoya y Navarra.

Por las juventudes: El secretario.

¡Trabajadores! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestra administración.

## Necesidad de un Pleno Regional de Juventudes

Es de suma necesidad la celebración de un Pleno de Juventudes anarquistas de la Región Catalana.

Hay infinidad de problemas de palpitante interés que atañen a las Juventudes, que no es posible tratarlos por cartas o por meros artículos de prensa. Los comités Regionales son de una importancia capital, cuando de ellos no se hace abuso. Un pleno Regional no puede celebrarse, sin antes haberse reunido los grupos que han de celebrar el citado comicio. Quiere decir esto que los delegados que a él asisten, no pueden discutir nada más que las cuestiones previamente discutidas por todos aquellos que forman el grupo en sí.

El momento actual, es uno de los momentos más críticos de los que ha pasado la clase capitalista, y es también el momento en que las Juventudes hemos de aprovechar para alcanzar los fines que perseguimos o sea el comunismo Libertario.

Tenemos las elecciones que en breve plazo serán una realidad, y que es la juventud la más indicada para frustrar en todo lo posible los planes maquiavélicos de todos los fariseos de la política. A continuación hay la amnistía con la cual juegan los actuales gobernantes, y que nosotros por dignidad y humanitarismo no debemos dejar que nadie se cebe con las miserias de nuestros hermanos. Y, finalmente, hay que trazar a grandes rasgos como llegaremos con el mínimo esfuerzo a la implantación de nuestros caros ideales.

Las Juventudes que han dado prueba de un alto espíritu de lucha y de seriedad, han de celebrar su comicio Regional, para que allí con aquella alicia de miras que nos caracteriza, poder demostrar a unos y a otros que los jóvenes adheridos a la F. A. I. discuten todas sus cosas sin intromisiones de nadie, sin tutelos, y si siempre de acuerdo con los principios básicos que orientan a la tan gloriosa Federación Anarquista Ibérica.

PORTBIA

## ¡Adelante, Juventud!

¡Adelante, juventud rebelde y animosa! ¡Adelante, galates del Ideal, en busca de rumbos nuevos y regiones desconocidas!

¡Juventud, dinamismo, acción, entusiasmo! Misión de los jóvenes libertarios es llevar al campo de nuestras ideas lo que de la Juventud es propio. Hemos de sembrar nuestras alas de vibración, optimismo y actividad. Tenemos que dotarlas de savia nueva, de aires nuevos, de conciencia nueva que lo purifique y renove, constantemente, todo.

Por eso tenemos que hacer en nosotros mismos una revolución, una transformación, permanente.

¿Cómo? Formando nuestra personalidad, igual que el artista va creando, formando y puliendo su obra. Superándonos siempre, para dotarla cada día de una mayor perfección. Quitándole imperfecciones para que nuestra propia obra esté adornada de formas y aspectos más nuevos y cualidades más bellas.

¡Seamos revolucionarios! Hagamos, pues, en nosotros, nuestra revolución y llevémosla al campo libertario primero y a la Sociedad después.

¡Tenemos que ser concretos y antiscépticos, en todo y siempre! Creemos contra toda forma de disciplina la más sólida conciencia.

Es hora que las Juventudes se den cuenta de su gran misión. To-

das sin excepción, han de sumarse a robustecer las falanges de luchadores que en toda la Península propugnan por el triunfo de la Revolución Social.

Nuestra misión es sublime y sagrada. Frente a la racha de deportes embrutecedores — arma de la burguesía para embrutecernos, otro que dé salud, flexibilidad y fortaleza y que al mismo tiempo se convierta en ideal de perfección de belleza.

Las Juventudes, hemos dicho, han de sumarse al movimiento social. La O. N. T. y la F. A. I. necesitan ahora más que nunca el ardor de nuestra impetuosa juventud para que triunfen pronto.

Ya que son los dos únicos organismos de verdadera solvencia revolucionaria prestémosles el impulso de nuestras pasiones y el fuego de nuestras convicciones para que así rejuveneciéndolas siempre puedan seguir el ritmo evolutivo de los tiempos y nunca se malogren. Tenemos que ayudarnos a combatir toda la política en general y a lo que podemos llamar fuerzas reactivas de la Revolución representadas por los sectores por la burguesía: socialismo, comunismo y trinitismo, para que cumplan su cometido histórico que tanta gloria ha de dar a las ideas que han tenido figuras tan grandes y excelencias como Reclus y a genios del pensamiento y de la acción como Ma-